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Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 54ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 24 DE SETEMBRO DE 2015 

DVD A53/2015 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, 
no Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 
1º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Evilasio Santana Santos (Bahia) e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) constando a presença dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e verificando não haver quórum para abertura da sessão, informa que 
aguardará o prazo regimental para nova verificação de presença. Às quinze horas e treze 
minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, 
“sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a 
Ata da 53ª Sessão Ordinária, realizada em 22 de setembro de 2015. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 14/15 (10003) Encaminha 
cópia dos Editais 69 e 70 a 83/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 253/15 (10002) Encaminha balancete 
referente a agosto de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO 
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André 364/15 (10007) Encaminha cópia dos balancetes e boletim de caixa e bancos, 
relativos a agosto de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. APAMPESP / APASE / CPP / UDEMO (10014) 
Solicitam apoio à campanha de 2015 por melhores condições salariais e de trabalho e 
também gestão junto ao Governador Geraldo Alckmin e Alesp [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE BARRETOS (10009) Encaminha cópia do Requerimento 
1240/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. DEM – SP 3314/15 (10001) Diretório do DEM de Santo André 
comunica que o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) não se encontra 
mais filiado ao DEM, possuindo a agremiação, portanto, apenas o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) como representante neste Legislativo [DEFERIDO.] [PARA AS 
PROVIDÊNCIAS]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 986/15 (10065) Indicação para sinalização vertical, através de placas, com 
o nome dos logradouros, no Jardim das Maravilhas, mais especificamente as transversais 
da Avenida Sapopemba, entre os números 370 e 690; 595/13 (10066) Indicação para que 
sejam repintadas as sinalizações horizontais, como faixas de pedestres e faixa dupla 
amarela, na Rua Oratório, mais especificamente entre os números 550 e 780, Vila Curuçá; 
32/14 (10067) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Jardim Santo Alberto, 
que pleiteiam atendimento junto ao posto de saúde que se localizada a poucos metros de 
suas residências; 295/13 (10068) Requerimento com abaixo-assinado dos frequentadores 
do circuito verde, bem como da ciclovia da Avenida das Nações, Parque Novo Oratório, os 
quais pleiteiam a instalação de lombofaixas em toda a sua extensão, em trechos 
predeterminados pelo departamento responsável. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 3469/13 (10060) Indicação para recapeamento asfáltico 
em toda extensão da Rua Porto Carrero, Campestre; 82/15 (10061) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua João Ribeiro, Campestre; 3469/13 
(10062) Indicação para instalação de placas de proibido estacionar em pelo menos um dos 
lados da Rua Porto Carrero, Campestre; 1563/13 (10063) Indicação para manutenção da 
rede de iluminação pública na Rua Paula Sousa, Vila Guiomar; 307/13 (10064) Indicação 
para instalação de semáforo de pedestres no cruzamento das Ruas Leonilda e Laureano, 
Vila Camilópolis. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 232/15 (10024) 
Indicação para instalação de redutores de velocidade na altura do n. 171 da Rua Flávio, 
Jardim Santo Antonio; 1198/13 (10025) Indicação para retirada de entulhos depositados na 
calçada localizada em frente ao n. 331 da Rua Araci, Vila Curuçá; 2755/13 (10026) 
Indicação para remoção da árvore localizada na altura do n. 705 da Rua Japão, Parque 
das Nações; 2277/13 (10027) Indicação para tapar buraco na altura do n. 105 da Rua 
Professor Pedutto, Jardim Ana Maria; 73/14 (10028) Indicação para operação tapa-buraco 
na altura do n. 680 da Rua França, Parque das Nações. VEREADOR ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1923/13 (10038) 
Indicação para manutenção asfáltica ao longo da Avenida André Ramalho, Parque João 
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Ramalho; 1209/13 (10039) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores da Vila 
Palmares que solicitam implantação de academia ao ar livre no Cesa Vila Palmares; 
490/14 (10040) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Aracanga, entre a Avenida 
Itamarati e a Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 1144/13 (10041) Requerimento ao 
Comandante do 10º BPM-m de rondas ostensivas no Parque Capuava e imediações, com 
intensificação na Rua Armando Setti; 874/14 (10042) Requerimento ao Comandante do 
41º BPM-M de rondas ostensivas no Parque Jaçatuba e imediações, com intensificação 
nas Ruas Ibaté, Itaipava, Igapira, Guaxanduva, Ibicaba, Mossoró, Itapera, Arapuru, 
Aracanga e Guapiaçu [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1537/13 (10033) Indicação para 
operação tapa-buraco na Rua Fernando Costa, defronte ao n. 20, Parque Gerassi; 1537/13 
(10034) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Fernando Costa, defronte ao n. 312, 
Parque Gerassi; 161/15 (10035) Requerimento de informações sobre os serviços do 
Laboratório Biofast para o Centro Hospitalar Municipal; 1334/13 (10036) Indicação para 
instalação de rampa de acesso entre os andares no Centro Hospitalar Municipal; 924/15 
(10037) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Clara de Morais, Vila Suíça. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2538/13 (10019) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Amambaí, altura do n. 500, Vila Cecília 
Maria; 1423/13 (10020) Indicação para substituição das lâmpadas de iluminação pública do 
poste localizado na Rua Cisplatina, altura do n. 793, Vila Pires; 483/13 (10021) Indicação 
para instalação de redutor de velocidade na Rua Carijós, altura do n. 1089, Vila Linda; 
1127/13 (10022) Requerimento de informações sobre a data prevista para inauguração de 
um CRAS (Centro de Referência de Assistência Social), na extinta base comunitária de 
segurança, localizada na confluência das Avenidas Prestes Maia e Lauro Gomes, Vila 
Sacadura Cabral; 983/15 (10023) Indicação para realização de cursos de qualificação 
profissional aos servidores lotados nas UBS (Unidades Básicas de Saúde) do Município de 
Santo André, com ênfase na qualidade de atendimento aos munícipes [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 987/15 (10075) Indicação para instalação de placa denominativa na 
Rua Libéria, Vila Metalúrgica; 3638/13 (10076) Indicação para intervenções na Praça 
Patápio Silva, localizada na Rua Luiz Gomes Pain, Jardim Marek; 977/15 (10077) 
Requerimento à Mesa de audiência pública no dia 23 de outubro, às 18:00h, no Plenário 
deste Legislativo, a fim de homenagear os agentes de saúde de Santo André; 3377/13 
(10083) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na altura do n. 
435 da Rua Uruguaiana, imediações do Colégio Village, Vila Leopoldina. VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2344/13 (10050) Indicação para 
limpeza do terreno circundado pela Av. do Pinhal, Ruas Alemanha e Menandro, Bairro 
Camilópolis, com a posterior cobrança das despesas dispendidas pela Prefeitura Municipal 
ao proprietário do imóvel. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 2254/13 (10017) Requerimento de relação da composição do 
Conselho Administrativo da EMHAP (Empresa Municipal de Habitação Popular de Santo 
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André); (10018) Indicação para, em caráter de urgência, manutenção da sinalização de 
solo da Av. João Pessoa, Jardim Utinga; 521/13 (10094) Requerimento de relatório 
contendo a quantidade de estudantes beneficiados por meio da Lei Municipal n. 9.666, de 
4 de abril de 2015, que concede gratuidade no transporte coletivo municipal a alunos 
regularmente matriculados; 322/13 (10095) Indicação para, em caráter de urgência, 
manutenção da sinalização de solo da Av. João Pessoa, Jardim Utinga. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 796/13 (10069) Indicação para 
implantar sinalização de solo na Av. José Fernando de Medina Braga, Jardim Milena com 
Jardim Oriental; 796/13 (10070) Indicação para implantar postes de iluminação pública na 
Av. José Fernando de Medina Braga, Jardim Milena com Jardim Oriental. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1684/13 (10051) Indicação para 
manutenção no prédio do PA Vila Luzita, localizado na Rua Calecute n. 25, Vila Luzita; 
724/13 (10052) Indicação para manutenção no prédio da Unidade de Saúde Capuava, 
localizada na Rua Irlanda n. 700, Parque Capuava; 985/15 (10053) Requerimento de 
informações a respeito do aumento de exigência de documentos para o cadastro de 
acesso ao cartão que permite a gratuidade no transporte coletivo aos idosos, deficientes, 
estudantes, aposentados e outros; 539/13 (10054) Requerimento de informações a 
respeito das providências da Prefeitura visando ao controle da proliferação do mosquito 
Aedes aegypti e Aedes albopictus, transmissores da dengue, da febre chikungunya e da 
zika. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 984/15 
(10029) PLCM 94/15, que dispõe sobre a instituição, no âmbito do Município de Santo 
André do “Dia da Saúde do Coração”, a ser comemorado anualmente no dia 29 de 
setembro, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, 
EDUCAÇÃO E SAÚDE]; 532/13 (10030) Indicação para solicitar, junto à Companhia 
Eletropaulo, limpeza e manutenção do terreno localizado na Av. Áurea, altura do n. 1298, 
Jardim do Estádio; 255/13 (10031) Requerimento de informações sobre a limpeza, 
capinação e poda das árvores e demais melhorias no terreno localizado na Rua Leviatã, 
em toda esquina, na altura do n. 115, Jardim Guarará; 3472/13 (10032) Requerimento de 
informações sobre o pedido de fechamento total ou parcial, impedindo assim a passagem 
de veículos grandes como caminhões e ônibus na entrada da Rua Professora Maria 
Losangeles Navarro (do lado da Marginal Itrapuã), Jardim Marajoara [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 468/13 (10071) Indicação para poda de árvore localizada em frente ao n. 
127 da Rua Jurubatuba, Vila Pires; 3690/13 (10072) Indicação para restaurar asfalto em 
frente ao n. 52 da Rua Paulo Emilio Sales Gomes, Bairro Sítio dos Vianas; 420/13 (10073) 
Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 496 da Rua Bruno Palazzini, Jardm 
Marek; 2547/05B (10074) PLCM n. 95/15, que cria o programa de voluntários da Gerência 
de Controle de Zoonoses do Município de Santo André para pessoas físicas ou entidades 
protetoras de animais domésticos [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 59/13 (10045) Indicação 
para instalação de câmeras de monitoramento nas escolas públicas municipais; 261/13 



929 
 

Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

(10046) Requerimento ao 10º Batalhão para policiamento ostensivo na região da Vila 
Vitória; 468/13 (10047) Indicação para instalação de cobertura e assentos no ponto de 
ônibus localizado na Rua Jurubatuba, Vila Vitória; 331/15 (10048) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Batista de Barros, Condomínio Maracanã; 331/15 (10049) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Batista de Barros, Condomínio 
Maracanã. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
2445/13 (1091) Indicação para efetuar operação tapa-buracos na Rua Okinawa, oposto ao 
n. 43, Bairro Paraíso; 233/14 (10092) Indicação para efetuar operação tapa-buracos na 
Rua Prof. Charcol, Bairro Vila Scarpelli; 233/14 (10093) Indicação para limpeza, capinação 
e manutenção das luminárias na Praça Ten. José Borges, localizada na Rua Prof. Charcol 
e Rua Morungaba, Bairro Vila Scarpelli; 1344/13 (10098) Indicação para rebaixar guia para 
acessibilidade no cruzamento das Ruas Caiubi e Evaristo de Moraes, Bairro Jardim do 
Pilar; 2312/13 (10099) Indicação para efetuar operação tapa-buracos na Rua Acarape, em 
frente aos números 109 e 129, Bairro Jardim Cambuí. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1072/13 (10088) Indicação para tapar os buracos em toda 
extensão da Rua Miami, Bairro Utinga; 991/15 (10089) Indicação para pintura das faixas de 
sinalização na Rua Miquelina com Rua Sud Menucci, Bairro Camilópolis; 39/15 (10090) 
Indicação para poda da árvore existente na Rua Mauro Pinheiro, números 113 e 806, 
Parque Marajoara. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E 
DIVERSOS VEREADORES 990/15 (10086) Requerimento visando a inserir Ata Voto de 
Aplauso ao Guarda Municipal 2ª Classe Rogério Durante, Comandante da Guarda 
Municipal de Santo André; 981/15 (10087) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Aplauso ao Major PM Edson Lima de Oliveira, ex-Comandante da Guarda Municipal de 
Santo André. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3474/13 
(10043) Indicação para implantação de sinalização de trânsito horizontal e vertical no final 
de Rua dos Cocais, esquina com Rua Rocha Pita, Jardim Aclimação; 1522/13 (10044) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores que solicitam extensão do 
horário da linha de ônibus AL-114, Bairro Recreio da Borda do Campo. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 988/15 (10078) Indicação para 
intervenção adequada em árvore localizada na Rua Vinte e Um de Agosto, Jardim Santo 
André; 559/14 (10079) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Grã-Bretanha, altura 
do n. 136, Vila Príncipe de Gales; 559/14 (10080) Indicação para avaliação e correção da 
condição de insegurança de trânsito na Rua Grã-Bretanha, Vila Príncipe de Gales; 989/15 
(10081) Indicação para cobertura asfáltica na Rua Fialho de Almeida, Vila Luzita; 242/13 
(10082) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua Dezesseis de 
Abril, Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1685/13 (10055) Indicação para retirada de uma “cracolândia” ao lado do n. 241 
da Av. São Bernardo do Campo, Vila Luzita; 113/13 (10056) Indicação para implantação de 
redutores de velocidade na Av. Valentim Magalhães, altura do n. 2607, Condomínio 
Maracanã; 555/15 (10057) Indicação para serviços de reparos na pavimentação asfáltica 
em toda extensão da Rua Sudão, Jardim Santo Alberto; 77/14 (10058) Indicação para 
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vistoria técnica em árvore em frente ao n. 195 da Rua Ouro Preto, Vila Gilda; 1807/13 
(10059) Indicação para que seja intensificada fiscalização do trânsito de veículos de 
grande porte, caminhão, na Rua Giovani Gronchi, Jardim Ipanema [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h03min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB Sem Partido PV PRB DEM 
PROS PDT PT SD PRP PSB]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Registra que foram divulgados alguns números acerca da segurança pública 
e que o Estado de São Paulo reduziu o número de homicídios, de roubos, de latrocínios 
mais uma vez e isso é uma conquista muito grande, pois se trata de vidas. Salienta em 
seguida que as armas usadas por bandidos estão cada vez mais pesadas e entram no 
país em decorrência do abandono das fronteiras brasileiras. Em seguida, fala de corte de 
verba que o Governo Federal vem fazendo na área de habitação, como é o caso de Santo 
André, que diminuiu investimento na fase 3 do Programa Minha Casa, Minha Vida. Fala 
que os projetos de educação também foram diminuídos, como é o caso do Programa 
Ciências Sem Fronteira, do FIES, ProUni. Comenta dificuldade de gerenciamento da 
equipe econômica, haja vista alta do dólar, que também acarreta problemas para a 
economia brasileira. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Corrobora com a fala do Vereador Sardano, que os problemas oriundos 
da alta do dólar vêm trazendo muitos problemas para as empresas automobilísticas e a 
seu ver o Brasil corre o risco de se equiparar a Cuba, que hoje tem seus carros obsoletos, 
datando da década de 50. Em seguida pede apoio de todos os Vereadores na aprovação 
de projeto de sua autoria que possibilita que qualquer cidadão possa prestar serviços 
voluntários na área de zoonoses, pois isso não vai gerar custo nenhum ao Município de 
Santo André. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Registra que apresentou indicações na presente sessão para reformas no PA da Vila 
Luzita, bem como quais são as ações que o Governo vem tomando no controle do 
mosquito transmissor da dengue na cidade. Comenta que está pedindo informações 
acerca de praça fechada com gradil na Av. Príncipe de Gales e também solicitando 
manutenção na Unidade de Saúde do Parque Capuava. Fala ainda que pediu informações 
acerca do cadastro do transporte gratuito de idosos, deficientes, estudantes e aposentados 
diante das dificuldades encontradas pelas pessoas quando vão fazer o cadastro para 
receber o cartão. Finaliza informando que está cobrando manutenção na região do Parque 
Gerassi. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA).  
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Lamenta medida do 
Governo Federal de adiamento do sonho da casa própria no ABC, em decorrência do corte 
de despesas. Cita casos em Itanhaém e Mongaguá, em que traficantes estão ocupando as 
casas próprias, uma vez que é uma moeda de troca eleitoreira. Fala sobre o projeto da 
Zona Azul, elaborado pelos Vereadores Bahia, Bete Siraque e Marcos Pinchiari, para que 
o idoso não pague a referida taxa. Diz ainda que o valor foi estabelecido por meio de 
decreto do Executivo, de 6 de abril de 2015, e salienta sua defesa para a cobrança de R$1 
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por três horas, no intuito de diminuir impostos para os munícipes. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO).  VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Fala que o 
Governador do Estado de São Paulo está blindado pela imprensa e pela elite, porque é 
mentira dizer que os índices de criminalidade estão menores, considerando chacinas 
recentes. Fala de notícia sobre festa no presídio feminino com direito a cerveja, cocaína e 
funk. Diz que, infelizmente, o Secretário de Segurança Pública do Estado de São Paulo já 
esteve envolvido com facções criminais. Cumprimenta o jornalista Daniel Lima, presente 
nesta Casa. Comenta sobre falta de água na cidade, também decorrente de má 
administração do Governo Estadual. Cita corte de verba dos alugueis dos distritos policiais, 
mas, evidentemente, o Prefeito arcará com essas despesas. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Cita reportagem falando 
que, apesar de crise, Alckmin é premiado por gestão de água e critica esse absurdo em 
plena crise hídrica, que já foi prevista há dez anos e nenhum planejamento foi feito para 
evitá-la. Registra outra matéria de que o Governo do Estado de São Paulo transferirá mais 
de um milhão de alunos para dividir as escolas por séries e fala que isso já aconteceu na 
década de 90, com a então Secretária de Educação, Sra. Rose Neubauer. Diz ainda que 
em matéria no SPTV ficou mais claro o objetivo de tal medida, que é separar as crianças 
dos adolescentes, mas, ao invés de apresentar políticas públicas propositivas que 
melhorem a educação para os jovens, o Governo trata como se todo adolescente fosse 
marginal, separando-os das crianças menores. Finaliza lamentando por essa medida. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicia 
falando sobre a segurança pública, pois muito se responsabiliza o Governo Federal por 
não fiscalizar suas fronteiras, mas muitos esquecem que o Governo do Estado de São 
Paulo não tem competência para impedir que celulares entrem nos presídios. A seguir, fala 
que o mundo passa por uma crise e tentam transformar como crise exclusiva do Brasil, 
porém, reforça que a crise econômica é do planeta. Comenta divulgação de dados que 
mostram que muitas coisas boas estão acontecendo no país, como o aumento do número 
de alunos com deficiência no ensino público. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Inicia falando sobre a greve de ônibus na cidade, que começou esta semana, 
causando dificuldade às pessoas que dependem do sistema de transporte coletivo para se 
dirigir ao trabalho e à escola, as quais tiveram paciência e entenderam a questão da 
paralisação. Reconhece que é um direito dos motoristas e cobradores reivindicarem 
melhores salários e dignidade e os parabeniza pela manifestação pacífica e também pelo 
consenso, normalizando a prestação do serviço. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e cumprimenta o Sindicato 
dos Metalúrgicos pelos 82 anos de lutas e de conquistas e vitórias. Fala da belíssima 
homenagem feita na sede. Ressalta que como advogado presta atendimento e se 
relaciona com todos – diretores, funcionários e associados. Lembra que nasceu no 
sindicato, sempre presente, desde pequeno, nas festas e datas comemorativas. Comenta 
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inauguração do salão social, onde ocorreram grandes assembleias, na década de 1980, 
que foi denominado Salão Social “José Cicote”, homenageando seu pai pela forma intensa 
como se relacionava com os metalúrgicos. Fala que fez requerimento ao prefeito de 
colocação de faixa de denominação no então Parque Central, hoje denominado “Parque 
José Cicote”. Comenta que em sua última fala disse que o prefeito estava com problema 
relacionado a cálculos, pois anunciou a redução de duas secretarias, afirmando que, com 
isso, economizaria R$150 milhões, o que não corresponde com a realidade. Lamenta que 
uma das secretarias seja a que estava sendo ocupada pelo Cícero Martinha, pessoa 
capacitada e correta, que deveria inclusive ocupar uma secretaria que lhe possibilitasse 
desenvolver um melhor trabalho. Faz referência ao projeto das ZEIS que está na Casa. 
Cita matéria do Diário do Grande ABC dizendo que Governo Federal adia sonho da casa 
própria de 16 mil famílias no Grande ABC, descumprindo promessa feita durante 
campanha eleitoral. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). Às 16h51min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença 
dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI 22/15, protocolo 004544, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que altera o zoneamento do lote de classificação fiscal nº 25.012.002, de 
Zona Especial de Interesse Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de Interesse Social 
B – ZEIS B. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 459/15 - quorum: 2/3 [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
favorável. Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), ausente. Comissão de Desenvolvimento Urbano – Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável] [REJEITADO POR NOVE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) E DEZ ABSTENÇÕES: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
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Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) e Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [Declaração de voto: Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Ailton José de Lima (Ailton Lima)] 
Não havendo condições de dar prosseguimento à sessão, em virtude de manifestação nas 
galerias que impede que os vereadores façam a declaração de voto, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão, às dezessete horas 
e doze minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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